



**Piles +
solidaires**
#Sénégal
2023-2024

L'OPÉRATION PILES SOLIDAIRES S'ENVOLE VERS LE SÉNÉGAL POUR SA 9^{ÈME} ÉDITION



Batribox et l'ONG Électriciens sans frontières annoncent le lancement de la 9^{ème} édition de l'opération *Piles solidaires*. Cette année, le projet de collecte de piles usagées au sein d'établissements scolaires, visera à électrifier une école sénégalaise.



Initiée en 2015 par l'éco-organisme Screlec et sa solution de recyclage Batribox, en partenariat avec l'ONG de solidarité internationale Électriciens sans frontières, ***Piles solidaires* est une initiative nationale visant à collecter des piles usagées.** Cette action éco-solaire se déroule chaque année dans les écoles et collèges français, avec une double mission : sensibiliser les élèves aux enjeux du recyclage et leur inculquer les bonnes pratiques de tri, tout en soutenant une mission humanitaire durable.

Augmenter le taux d'électrification d'un village grâce à la collecte des élèves

Cette 9^{ème} édition vise à soutenir la population d'un village sénégalais, **Niagalan Comé**, situé à 700 kilomètres de Dakar. C'est une région enclavée, caractérisée par un relief accidenté. **Le niveau de pauvreté y est assez élevé, touchant environ 69% de la population** et le taux d'électrification dans le département de Kédougou est relativement bas. Seule une proportion très faible de ménages de la région a accès à l'électricité, avec **un taux d'électrification de seulement 14,3%.**

Les piles collectées par les élèves en France, de septembre 2023 à avril 2024, seront converties en dons par Batribox pour financer la mission d'Electriciens sans frontières. Le village de Niagalan Comé compte actuellement 1 187 habitants. L'école accueille **230 élèves, du CP au CM2**. L'électrification de l'école permettra notamment **d'augmenter le taux de réussite scolaire**, d'apporter des méthodes pédagogiques modernes à l'école via l'utilisation **d'ordinateurs et de tablettes**, et d'utiliser les salles de classe en dehors des heures d'école pour **des activités d'alphabétisation des adultes et des réunions communautaires**.



L'occasion de sensibiliser au recyclage

Batribox enverra aux participants un **kit complet** de sensibilisation et de collecte, constitué d'outils de sensibilisation au recyclage (posters et jeu collaboratif Recyclapiles, mémos réfrigérateurs et outils de communication pour promouvoir l'opération au sein de l'établissement).

Le Kit de sensibilisation et de collecte :



Affiche A3



Poster Débats d'idées



Affichettes



Jeu collaboratif Recyclapiles



Livret d'information



Poster Batribox



Quel bilan pour la 8^{ème} édition ?

Piles solidaires a réuni 1 200 écoles et collèges sur tout le territoire. L'engagement des **283 000 élèves participants** a permis de collecter **73 tonnes soit plus de 3 millions de piles usagées !**

Ce très beau résultat a permis de financer un projet d'électrification et d'accès à l'eau dans le village d'Agnédi au Togo et ainsi d'améliorer les conditions de vie des habitants.

Préserver l'environnement et favoriser l'économie circulaire :

Les piles font partie de notre vie quotidienne et nous les utilisons en grande quantité (jouets, télécommandes, alarmes, montres...). Chaque année, **plus de 1,5 milliards de piles et petites batteries** sont mises sur le marché pour un total de 34 993 tonnes ce qui représente le poids de 3 tours Eiffel ! Plus de 76% des matériaux contenus dans les piles sont réutilisés pour fabriquer de nouveaux objets.

L'opération Piles solidaires permet ainsi aux élèves français participants d'allier gestes de tri et actions solidaires dans le cadre d'un projet concret tout au long de l'année.



9^{ème} édition Piles Solidaires : septembre 2023 à avril 2024.

Rendez-vous sur

www.pilessolidaires.org

À propos de Batribox



Batribox est la solution de collecte et de recyclage de Screlec, éco-organisme à but non lucratif agréé par les pouvoirs publics. Ses missions : prendre en charge la collecte et le recyclage des piles et petites batteries usagées et sensibiliser les citoyens à la collecte sélective de ces déchets.

Plus d'informations sur : www.screlec.fr / www.batribox.fr

À propos d'Électriciens sans frontières



Electriciens sans frontières est une ONG de solidarité internationale. Elle mène depuis 1986 des projets d'accès à l'électricité et à l'eau au service des populations les plus démunies avec pour objectif d'améliorer leurs conditions de vie en faisant de l'accès à l'énergie un levier de développement humain et économique.

Plus d'informations sur : www.electriciens-sans-frontieres.org

Contact presse : agence Econovia

Ludovic Bayle - ludovic.bayle@econovia.fr - 06 29 65 39 53